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证券代码：600894                                   证券简称：广日股份 

 

广州广日股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-6 

 

投资者关系 

活动类别 

 

1、特定对象调研 （  ）     2、分析师会议（√ ） 

3、媒体采访     （  ）     4、业绩说明会（  ） 

5、新闻发布会   （  ）     6、现场参观  （  ） 

7、路演活动     （  ）     8、一对一调研 （  ） 

形式 1、现场（√）  2、网上（  ）  3、电话会议（√） 

参与单位 

名称 
浙商证券、浦银安盛基金、宝盈基金 

时间 2024年 7月 23日-7月 24日 

会议形式 现场及电话会议 

上市公司 

出席人员 
杜景来副总经理/董事会秘书、刘伟斌证券事务代表 

投资者交流主要

内容 

 

一、请对公司现金流情况做一个介绍和分析？ 

2023年公司的经营净现金流约 4.49亿；投资净现金流约

10.39亿，其中主要是日立电梯（中国）2022年度利润分红约

6 亿元和 2023 年特别分红 4.2 亿元。从 2019 年到 2023 年，

日立电梯（中国）的分红比例均不低于当年经营利润的 70%或

以上，除此之外，日立电梯（中国）也会根据经营情况及股东

诉求，不定期实施特别分红。2024年 6月公司收到约 5.96亿

的日立电梯（中国）2023年度分红款。 

公司综合考虑企业发展资金需求，结合投资者的回报诉

求，制定了《未来三年股东回报规划（2024-2026 年）》，明

确每年以现金形式分配的利润（包括中期已分配的现金红利）
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不少于当年实现的合并报告归属母公司所有者净利润的 60%。 

在经营发展方面，公司一方面将结合市场发展需要，对广

日股份华东数字化产业园等重点项目进行分批投入，不断完善

高端智能制造产业基地的全国化布局；另一方面将贯彻“十四

五”发展战略规划，重点围绕电梯主业及相关多元化新兴产业

等方面开展外延式并购，实现主业及新产业的快速做大做强，

打造多元化发展的新产业格局，推动公司产业转型升级。。 

从公司目前的经营情况及资金情况看，公司未来现金流可

以充分满足日常生产经营、资本支出以及股东分红等。 

 

二、请介绍下目前电梯行业情况以及公司产能投资规划？ 

电梯行业是充分竞争的行业，同时市场较分散，近几年处

于行业第一的日立电梯（中国）的市场占有率也仅有 13%左右，

市场竞争激烈，预计未来部分小型电梯企业会逐渐被淘汰，市

场份额将逐渐向大型电梯企业集中。预计未来房地产新梯市场

的占比会越来越低，电梯更新改造、维保等后市场业务占比将

越来越高。 

基于市场拓展、维保网络建设及物流运输等多方面综合考

虑，公司进行全国化的产能布局，现有 4大整机生产基地：（1）

广州广日工业园（产能 2.5万台/年）；（2）四川德阳数字化

示范产业园（1期产能 1万台/年）；（3）山东济南数字化产

业园（1 期产能 1 万台/年，将于 2024 年 9 月投产）；（4）

浙江怡达快速电梯生产基地（产能 1 万台/年）。以上产能规

划与公司市场开拓策略是相匹配的。 

以在山东济南投资建设华东数字化产业园项目为例，公司

一是看好该区域产业资源及政策扶持，能形成一定的集群效

应；二是基于公司在该地区有一定的订单基础，在当地投资设
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厂能提高公司的整体交货速率，降低公司电梯设备长途运输成

本；三是有利于公司进一步辐射华东、华北、东北等区域市场。

自投资设厂以来，公司已成功中标济南地铁 4号线、济南地铁

6号线、济莱高速铁路、济南许商综合片区安居工程、商河县

西城区教育集团 PPP项目等多个重点项目。 

 

三、请问近期公司实施股权激励的方式和成本？ 

2023 年股票期权与限制性股票激励计划包括股票期权激

励计划和限制性股票激励计划两部分，实施方式采用定向增发

的方式授予。经测算，公司 2024-2028年合计需摊销成本费用

约 16,894万元。 

 

四、参考西方电梯市场，中国电梯行业后市场业务超过整梯销

售业务的时间拐点如何把握？ 

在过去很长一段时间乃至目前，电梯行业的主要客户是房

地产，电梯行业与房地产行业密切相关，行业中通常以房地产

的开工、竣工等指标数据来预测电梯行业的发展趋势。 

目前情况是，虽然新梯业务占比仍处于较高水平，但受到

房地产下行带来的新梯业务放缓、梯龄及存量市场的不断增长

等因素影响，电梯行业未来的趋势将从新梯业务逐渐向加装、

改造、更新及维保等后市场业务倾斜。但后市场业务占比超过

新梯业务占比的时点则很难判断，也缺少相关的预测指标。 

对于广日股份而言，公司将积极拓展电梯后市场业务，一

方面基于现有存量电梯及新增客户订单需求推动提升自维保

率，另一方面充分运用资本运作手段，搭建投资管理平台新模

式，以投资并购、股权合作等方式大力推进电梯后市场的业务

开拓。 
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五、轨交项目的开工及回款情况如何？ 

公司的轨交项目订单不断取得新突破。轨交项目一般执行

周期均较长，通常 3-5年，因此从拿到订单到验收合格、确认

收入的时间较长。公司目前轨交项目的回款情况正常。 

 


